
令和５年度 第６回まちづくりふれあい懇談会記録書 

 

１ 日 時  令和５年８月２１日（月）午後６時３０分～７時４０分（１時間１０分） 

 

２ 場 所  南コミュニティセンター 大集会室 

 

３ 出席者  一般出席者    １４人  

網走市出席者   １３人（市長、教育長、企画総務部長、市民環境部長、

建設港湾部長、健康福祉部長、新庁舎開設準備

室長、新庁舎開設準備室次長、新庁舎開設準備

室参事２人、企画調整課長、広報広聴係長、広

報広聴係主事） 

町連等出席者    ４人（会長、副会長、理事、社会福祉協議会職員） 

計 ３１人 

 

４ 議事進行 理事 

 

５ 進行記録 

18:30  開会 

18:30  市長あいさつ 

18:32  町連副会長あいさつ 

18:35 テーマ（１）高齢者等見守り支援事業について 

18:43  テーマ（２）高齢者等除雪サービスについて 

18:58 テーマ（３）新庁舎建設の進捗状況について 

19:07 その他 

19:38 市長あいさつ 

19:40 閉会 

 

６ 質疑など 

-------------------------------------------------------------------------------- 

【テーマ（１）高齢者等見守り支援事業について】 

参加者 

 

 

健康福祉部長 

 

 

 

 

電球は茶の間につけるということですか。蛍光灯を使っている場合はどう

したら良いのでしょうか。 

 

私たちが想定しているのはトイレ、玄関などの電球を使っているところで

す。電球の口径が合わない時は合わせる部品があります。 

 

 

 



-------------------------------------------------------------------------------- 

【テーマ（２）高齢者等除雪サービスについて】 

 

参加者 

 

 

 

 

健康福祉部長 

 

 

 

参加者 

 

健康福祉部長 

現在、何人位利用されているのでしょうか。 

お一人さまが対象ということになっているが、お二人さまもいずれ対象に

なる見込みはあるのでしょうか。夫婦２人暮らしで、片方が寝たきりとい

う場合、一人に何かあれば孤独死もあり得ると思いますので、心配です。 

 

利用者は今のところ４０件です。 

現在のところお一人様を対象としていますが、ご意見として頂戴したいと

思います。 

 

不在となる場合はどうしたら良いのでしょうか。 

 

ヤマト運輸にご連絡いただくことになります。 

参加者 

 

 

 

健康福祉部長 

 

 

 

参加者 

 

 

建設港湾部長 

 

 

 

 

 

 

参加者 

 

 

建設港湾部長 

 

 

市長 

 

町内会が一方的に実施するわけにはいかないですよね。 

除雪して欲しい人がいて、町内会もやるということになれば実施できると

いうことで良いですか。 

 

事業の実施は、町内会と市が委託契約をしてからになりますが、その前に

町内会でやって欲しい人がいるか希望をとっていただいてからになるか

と思います。 

 

空き地に雪を捨てたいので、早く進めていただきたいと思っています。進

行状況を教えてください。 

 

私用地を利用している事例が秋田県にあり、色々と調べている段階です。 

個別にどこの土地をというのは、これからの段階ですが、全市的に、土地

をお持ちの方へ、雪入れをしても構いませんかと広報などで募集するとこ

ろから始めることになると思います。 

併せて、逆に雪を入れたい土地があるのであれば、町内会が土地の所有者

と調整してもらえれば、話が早いのかなと思います。 

 

雪を入れたい土地の所有者は札幌の人なので連絡がとれないのですが、市

役所で調べてもらえるのですか。 

 

こちらで調べることはできるので、そうした土地があるのであれば、お知

らせいただきたいと思います。 

 

雪を入れると、土砂やゴミも入るというご意見もあり、課題について十分

検討しているところですので、もう少しお待ちいただければと思います。 



-------------------------------------------------------------------------------- 

【テーマ（３）新庁舎建設の進捗状況について】 

質疑なし 

-------------------------------------------------------------------------------- 

【その他】 

町連副会長 

 

 

教育長 

 

参加者 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

参加者 

 

 

 

 

 

建設港湾部長 

 

 

 

 

参加者 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

この春、いじめについての報道があり、市の方針など何かお話できるこ

とがあれば、お願いします。 

 

（いじめ問題に対する市の今後の取り組みについて説明） 

 

南小の上り口にある交差点の押しボタンが６月２日に壊れて、学校を通

じて教育委員会へ連絡しました。１週間経ってそのままなので、警察に

連絡したらすぐに対応してくれました。こうしたことは真摯に対応いた

だきたい。 

 

信号機の故障については把握していて、警察に連絡したらすぐに直った

との報告だったと記憶しています。その 1週間前に既に連絡を受けてい

たということであれば、不適切ですので、確認し、今後このようなこと

がないようにいたします。 

 

通学路の、歩道と車道の間の草刈りの予定はあるのでしょうか。ないの

であれば、ボランティアで刈ろうかと思っているが、ボランティア袋に

入れても良いのですか。児童公園の草刈りもしてもらっているのだが、

刈りっぱなしで草は残っている。ボランティア袋に入れて出しても良い

ですか。 

 

ガードレールだけの場所については、草刈りは実施していません。日々

のパトロールの中で、危険な場所があればすぐに草刈りをします。 

ボランティアで刈っていただけるのであれば、ご連絡をいただければ回

収します。 

 

ボランティアも年々高齢化などの影響で少なくなっています。 

市は、はなてんとを継続していく意向でしょうか。継続するのであれば

はなてんとの管理に手厚い支援をお願いします。 

 

はなてんとは、市民の方の力で花を植えていただくアドプトプラグラム

の考え方で始まりました。今後、市民の皆さんの力でやっていこうとい

うことは、市民の方と話し合っていかなければならないと思いますの

で、今の問題提起について、しっかり受け止めて、今後実際やっている

方と話し合って、決めていかなければならないと思っています 



 

参加者 

 

 

 

建設港湾部長 

 

 

 

 

 

 

参加者 

 

 

市長 

 

 

参加者 

 

 

 

 

建設港湾部長 

 

 

市長 

 

 

 

 

参加者 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

ボランティア袋ですが、白樺の木が街路樹として植えられていて、秋に

なると、ものすごい枯れ葉の量で処理に苦労しています。上の方を剪定

するなどしていただければと思っています。 

 

数年前に町内会の皆さまに、街路樹のあり方のアンケートをしたとこ

ろ、残してほしいというご意見と伐採したいというちょうど半々でし

た。今回、４条商店街のところも、信号機が見えなくなるような状況も

あり、剪定してもすぐ伸びてしまうので、剪定ではなく伐採させていた

だきました。つくしでも伐採を進めている路線がありますが、明日にで

も現地を確認させていただきたいと思います。 

 

今度こうした会議の際には、市側の出席者の名簿をいただければ。 

後であの質問をすればよかったと思うことがあるので。 

 

本日、もし後でご質問があるようであれば、窓口は広報広聴係ですので

ご連絡ください。来年度は名簿を添付します。 

 

草刈り終了後は、市は点検しているのですか。 

南小から三中にかけての道の歩道と車道の間は年に一度しかしていな

いし、中央分離帯の草刈りもしていないと思います。しっかり点検して

欲しい。 

 

草刈りは年数回委託をしていて、点検をしているのですが、実態を確認

して早急に改善したいと思います。 

 

草刈りについては、このまちづくり懇談会でも今年かなり言われていま

す。 

把握できない部分がありますので、危険なところについては、ご連絡を

いただければと思います。 

 

道路の草が伸びて、小学校低学年くらいの背丈になっていて危ないと交

通安全指導員に伝えたのですが、実態を見ないとわからないと言われ、

翌週の月曜になっても連絡がありませんでした。すぐに腰をあげて実態

を見に来て欲しい。もう少し真面目に仕事をやって欲しいと思います。 

 

パトロールはしていますので、そうした際は直ちに市の建設港湾部にご

連絡いただきたいと思います。 

 

 

 



 

参加者 

 

 

 

 

建設港湾部長 

 

うちの町内会のブランコについては、壊れたら撤去するということにな

っています。今年もラジオ体操をおこない、述べ 240人の子どもたちが

参加しました。この件については、既に回答はいただいていますが、今

一度、ブランコを残すことを検討して欲しいと思います。 

 

公園の再建については、地域の皆さんと話し合って、まず当初の計画段

階で残して欲しいという公園だったのか、そのあたりの経緯を確認させ

ていただければと思います。 

 


